

Action de Carême  
Avenue du Grammont 7  
1007 Lausanne

+41 21 617 88 81  
actiondecareme.ch

EPER  
Avenue du Grammont 9  
1007 Lausanne

+41 21 614 77 17  
eper.ch

CAMPAGNE  
ŒCUMÉNIQUE

En collaboration avec  
« Être Partenaires »



Action  
de Carême



EPER  
Pain pour  
le prochain.

## Communiqué de presse

Campagne œcuménique 2024 : « Moins, c'est plus – chaque geste compte ! »

### Chaque dixième de degré supplémentaire est de trop

Lausanne, le 13 février 2024 – *Demain, à l'occasion du mercredi des Cendres, débute la Campagne œcuménique menée par Action de Carême, l'Entraide Protestante Suisse (EPER) et Être Partenaires. Elle a pour slogan : « Moins, c'est plus – chaque geste compte ! » À travers cette campagne, les trois organisations mettent en lumière les répercussions énormes de la crise climatique pour les populations du Sud. Elles fournissent aussi des outils pour que chacun·e puisse contribuer à la justice climatique – car chaque dixième de degré compte.*

Si, dans un garage fermé, une voiture reste avec le moteur allumé pendant un certain temps, ses passagères et ses passagers finiront par mourir. Cette image illustre bien la situation dans laquelle se trouve actuellement l'humanité. Nous consommons l'oxygène de l'atmosphère, la concentration de CO<sub>2</sub> augmente et il n'y a plus d'« air frais » qui entre dans le système. Pour l'instant, la concentration de CO<sub>2</sub> n'est pas suffisamment élevée pour nous tuer, mais l'environnement souffre déjà et les effets se font sentir.

#### Justice climatique, maintenant !

La crise climatique est bel et bien là. L'objectif de limiter le réchauffement climatique à 1,5 °C est en danger. Or, chaque dixième de degré supplémentaire a de graves conséquences. Selon les estimations du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat de l'ONU (source : GIEC, 2018), un réchauffement de 2 °C aurait des répercussions bien supérieures à un réchauffement de 1,5 °C : le nombre de personnes exposées à des chaleurs extrêmes serait 2,6 fois supérieur, les pertes de récoltes (p. ex. le maïs dans les régions tropicales) seraient plus de deux fois plus élevées et les pertes dans le domaine de la pêche doubleraient. Il faut donc tout faire pour empêcher tout dixième de degré de réchauffement supplémentaire.

#### Un calendrier de carême en ligne pour aider le climat

Cette année, l'EPER, Action de Carême et Être Partenaires nous appellent à agir contre la crise climatique et à réduire notre consommation avec le slogan « Moins, c'est plus ». Les œuvres d'entraide nous guident et nous conseillent en ce sens. Ainsi, le calendrier de carême, désormais disponible en ligne, donne chaque jour une nouvelle astuce pour faire du carême une période respectueuse du climat. Les ateliers organisés dans le cadre de la campagne nous encouragent à réduire notre empreinte carbone, ou plutôt à augmenter notre « empreinte de la main » (*carbon handprint* en anglais). L'empreinte de la main est un concept qui met en avant les actions favorables au climat. Elle convient aussi bien aux particuliers qu'à des groupes et permet ainsi de développer des mesures collectives contre les changements climatiques.



[www.voir-et-agir.ch](http://www.voir-et-agir.ch)

Ressources complémentaires de la Campagne œcuménique :

- [Site web](#)
- [Événements](#)
- [Images et supports](#)
- Magazine [Perspectives](#) d'Action de Carême sur le sujet
- Magazine [AGIR](#) de l'EPER sur le sujet

Contacts :

[Tiziana Conti](#), responsable médias, Action de Carême, 021 617 88 82 / 076 366 06 40

[Joëlle Herren](#), responsable médias, EPER

**La Campagne œcuménique en bref :**

*Depuis 1969, Action de Carême et l'EPER organisent chaque année une Campagne œcuménique durant les six semaines qui précèdent Pâques. Les deux organisations ont été rejointes, en 1994, par Être Partenaires, l'œuvre d'entraide de l'Église catholique-chrétienne de la Suisse. La Campagne œcuménique vise à sensibiliser le public aux inégalités à l'origine de la famine et de la pauvreté, qui touchent plus de 800 millions de personnes dans le monde. Toutefois, prendre conscience de cette réalité ne suffit pas. C'est pourquoi les trois œuvres d'entraide proposent des possibilités d'action concrètes : changer son mode de consommation, faire un don pour soutenir les personnes des pays du Sud impliquées dans les projets ou participer à une action. Ainsi, la Campagne œcuménique devient un exemple on ne peut plus concret de solidarité. Les trois organisations mènent des projets de développement et des projets climatiques dans plusieurs pays du Sud. Elles promeuvent, entre autres, le droit à l'alimentation pour tou-te-s et la justice climatique.*